

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8601.

Suscripcion e Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.)

MÁRTES 20 DE MAYO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Hoy se ha dicho que algunos diputados de oposicion democrática se abstendrán de tomar asiento en esta legislatura.

Nuestras noticias desautorizan completamente este rumor.

—A 4.000.000 de rs. próximamente asciende lo gastado para el mantenimiento y conduccion de los que hace cinco años fueron deportados á Filipinas.

—Mañana saldrá para San Sebastian, acompañado de alguno de sus amigos, el distinguido hombre público D. Emilio Castelar.

—Ayer se recibió en Madrid un telegrama muy satisfactorio del gobierno francés, aceptando al señor marqués de Molins como embajador de España en la vecina república.

—En la tarde de ayer, sin previo aviso, se presentó S. M. el rey en el campo donde tiene sus ejercicios el regimiento de infantería de Granada, que practicó la instruccion de compañía, la de batallon, y últimamente desfiló en columna de honor; despues se trasladó S. M. al cuartel, don le visitó y probó los ranchos, manifestando al coronel del cuerpo lo muy satisfecho que habia quedado del estado del mismo.

—En la sesion que celebrará hoy el Consejo de instruccion pública, resolverá dicho alto cuerpo si deben ó no ser autorizados los rectores de las universidades para conferir el doctorado á las mujeres que, teniendo aprobadas todas las asignaturas correspondientes, soliciten la obtencion de aquella investidura.

—El distamen emitido por la comision especial nombrada para proponer medidas contra los que adulteran los vinos, y aprobado por el consejo de agricultura, abraza los puntos siguientes:

1.° Publicacion en todos los periódicos oficiales de la fórmula más sencilla para descubrir las adulteraciones por la *fuchsina*, y si es posible, de otras materias nocivas á la salud.

2.° Inspeccion constante por la autoridad ó sus delegados para investigar las adulteraciones en todos los puntos de produccion y venta.

3.° Confiscacion del vino que debe ser inmediatamente arrojado, despues de levantarse un acta por la autoridad ó sus delegados, en que consten el nombre del delincuente, su domicilio,

cantidad adulterada y lugar en que se verificó el comiso.

4.° Publicacion del nombre de los adulteradores en los periódicos oficiales y Boletín de la provincia.

5.° Multa que no baje de 50 pesetas ni exceda de 1000, por la primera falta; doble suma en caso de reincidencia, y diez veces mayor la tercera vez.

6.° Prision, segun lo que para casos similares establezca el Código.

—Los daños ocasionados por los hielos en los viñedos, han sido de más trascendencias que lo que se creyó en un principio. Han comprometido seriamente la cosecha en las importantes comarcas de Balaguer y Cervera (Lérida), en el Panadés (Barcelona) y muy especialmente en las del Priorato y el Vallés (Tarragona), elevándose las pérdidas en ciertos pueblos á la tercera parte de la cosecha y en algunos del Vallés á mas de la mitad.

Las noticias de las provincias de Murcia y Alicante no son menos dolorosas, especialmente con respecto á los pueblos de Yecla, Jumilla, Villena, Monforte, Aspe, Sax, Novelda, Alcoy, Almansa, Elche y algunos otros.

—La comision de Códigos terminará muy en breve los proyectos de reformas legislativas que ha de presentar á las Cortes el ministro de Gracia y Justicia.

—Se indica para un puesto diplomático al alcalde de Madrid marqués de Torneros.

Nos parece completamente infundada la tal noticia.

—Antes de que comience la próxima legislatura, se llevará á efecto otra pequeña combinacion de gobernadores civiles.

—En algunos círculos políticos se indicaba hoy para presidente del Senado á un ex-ministro que en diferentes ocasiones lo fué de Estado.

Creemos que el gobierno no se ha ocupado todavia de este asunto.

—A consecuencia de la combinacion de gobernadores civiles ha quedado vacante el sub-gobierno de Jerez que desempeñaba el señor La Guardia.

—El dia 28 del actual llegará á Madrid seguramente el Sr. Romero Robledo.

—Podemos asegurar que no es cierto ninguno de los rumores referentes á pase á otro alto puesto del gobernador civil de Madrid.

—Con el ceremonial de costumbre ha tomado ayer posesion de la presidencia del consejo supremo de Guerra y Marina, el general Orozco.

Tambien se ha encargado de la presidencia del consejo de Redenciones, el general La Portilla.

—El vapor-correo que ha salido de

la Habana el dia 5 de este mes, vendrá directamente á Santander, lo mismo que harán los siguientes durante todo el verano.

—El martes último quedó constituido en Barcelona el comité democrático posibilista, nombrado recientemente por sufragio directo de sus correligionarios.

—Parece que dentro del mes actual quedará definitivamente colocado el cable entre Mallorca é Ibiza.

—Ha llegado á Cartagena el capitán general D. Joaquin Jovellar con objeto de visitar á su señora hija que reside en aquella poblacion.

—Es ya oficial que SS. AA. los duques de Montpensier no vendrán á Aranjuez hasta el 24 del actual.

—En la secretaría del Congreso se han recibido ya las actas de todos los distritos de la Península.

Los trabajos de clasificacion y comprobacion se ultimarán muy en breve.

—Personas que han llegado hoy de Oviedo afirman que el Sr. Posada Herrera (D. José) asistirá á las sesiones en la próxima legislatura.

—Como ya hemos indicado hace dias, existen en Castilla más de 300.000 de fanegas de trigo en los trojes, la mayor parte en Arévalo y Medina del Campo; y aun cuando esta cantidad pueda no parecer muy grande, como constantemente están llegando cargamentos á los puertos, no hay peligro de que llegue á faltar este cereal en los mercados.

—Con motivo de la llamada crisis alimenticia, la revista *Crónica de la Industria* se ocupa estensamente de la cuestion. Hace la historia de las disposiciones que tomó el gobierno durante la del 67 y 68 para demostrar que la libre importacion de los cereales, concedida entonces, no logró conjurar la carestia, y que el gobierno se vió obligado á arbitrar otros medios para procurar trabajo y pan á las clases menesterosas. Hace notar la diferencia que hay entre la situacion actual y la de 1867 á 68. Permitida como está la importacion de los cereales, los mercados se han ido surtiendo á medida de las necesidades. Son en gran número los cargamentos que están en camino y por consiguiente no puede resultar ningun conflicto por la falta de trigos. Lo que si es necesario, y el gobierno no lo descuida, es activar el fomento de las obras públicas para que las clases obreras tengan medios de adquirir el pan, que es el fundamento de la alimentacion.

—Dice un periódico que piensan presentar la dimision de sus cargos los señores conde de Toreno y Auriolos.

Se nos figura que eso es penetrar en las intenciones.

De todos modos no es cierto; podemos asegurarlo rotundamente.

—Ha corrido el rumor de que el director de beneficencia Sr. Villalba pasaria á ocupar una plaza en el Consejo de Estado.

No es cierto.

—Ayer se vió favorecida la casa del Sr. Castelar por muchos correligionarios y amigos de dicho distinguido hombre público y por varios correspondientes extranjeros.

—Indica un periódico que se trata de suprimir el negociado de la prensa en la presidencia del Consejo, cuyo cargo como primer oficial desempeña el señor Puente y Brañas, quedando solo confiado este asunto á uno de los oficiales que hay en aquel departamento.

No es cierto. No se piensa en reforma de ninguna clase en la presidencia del Consejo.

—Es muy probable que durante la próxima semana se pueda conocer el resultado total de las elecciones municipales y la diferencia de votos obtenidos por el gobierno y las oposiciones.

—Leemos en los *Debates*:

«En los círculos ministeriales corria esta tarde, muy acreditada, el rumor de haberse ofrecido dos ó tres dias hace, al Sr. Alonso Martinez, por el general Martinez Campos, la cartera de Estado; ofrecimiento que aquel declinó por razones políticas.»

El *Siglo* niega esta noticia en estos términos:

El Sr. Alonso Martinez no ha recibido indicacion alguna para ocupar un puesto en el ministerio, por más que este suceso no estrañaria al *Siglo*, que cree á dicho señor más cerca de la mayoría de lo que imaginan algunos colegas.»

En otro suelto dice el mismo colega que es muy acertada la eleccion del duque de Tetuan para formar parte del gobierno.

—La junta central de defensa contra la filoxera tomó ayer tarde importantes acuerdos que afectan muy directamente al porvenir de la riqueza vitícola nacional.

La manera de proporcionar recursos á Málaga para que de una vez para siempre se extinga aquel foco, amenaza constante de nuestra produccion y peligro inminente para comarcas tan importantes como Cádiz, Córdoba y otras, fué el punto capital que tratóse, y sobre el que versó un debate tan amplio y minucioso como animado y trascendental.

Los Sres. Graells, Benet, Orellana, Miret y otros muchos espusieron su opinion acerca del asunto, y el señor presidente, en una oportuna y discreta peroracion, adujo las razones que

abonaban los deseos del gobierno, que no son otros que la desaparicion en España de un huésped tan funesto, y que tantos perjuicios puede acarrear á la primera y más importante produccion del pais, á la viticultura.

Habiéndose puesto á votacion el punto objeto del debate, resultó aprobado por la inmensa mayoría de los vocales presentes.

Otro asunto tan grave y tan trascendental ocupó despues la atencion de la junta. El plan de campaña propuesto por el Sr. Miret fué objeto de una discusion altamente científica, en la que el Sr. Graells, el autor del proyecto y algunos otros, dieron una prueba más de la superioridad de sus conocimientos y de lo atentamente con que siguen el estudio de cuanto se refiere á la plaga que asola hoy á los viñedos de Francia.

—Refiere los *Debates* que el general Martinez Campos ha ofrecido la presidencia del Senado al general Jovellar, pero que este se habia escusado de aceptar.

No es cierta esta noticia en ninguna de sus partes.

—Ha sido bien acogido en los círculos diplomáticos el nombramiento del señor duque de Tetuan para la cartera de Estado.

—Hoy se ha dicho que el Sr. Albacete habia manifestado deseos de retirarse del ministerio de Ultramar.

No es cierto.

—Probablemente hoy quedará terminada en la junta superior consultiva de Guerra la discusion del proyecto sobre creacion de una academia general militar, pues ya eran muy pocos los artículos que quedaban por discutir.

—La *Correspondencia de España* tiene los mismos poderosos motivos que la *Epoca*, motivos de compañerismo y de amor á la prensa, para aconsejar lealmente á los periódicos de todos los partidos, que se hagan cargo de las claras y terminantes disposiciones de la actual ley de imprenta, y se abstengan de escribir de modo que la fiscalia crea que tienden á relajar la disciplina con sus escritos ó á promover rivalidades ó disgustos entre los jefes del ejército.

Nosotros, que andamos por todas partes, que hablamos con toda clase de hombres públicos, y subimos ó bajamos á todas las regiones políticas y sociales, hemos oido en círculos de gran respetabilidad, que si no ha vuelto á ser denunciado uno de nuestros colegas indultado recientemente, ha sido porque el presidente del Consejo, general Martinez Campos, al que personalmente no se trataba muy bien, no ha querido que se creyese satisfaccion personal lo que

— 88 —

Palais-Royal, ese sitio de perdicion donde se hallaba el anticristo, el renegado de la familia real, ¡que atraia la maldicion de Dios sobre la Francia! Sin embargo de esto, la Soret no era mala, lo ha probado despues; pero su inteligencia era pobre y sus ejercicios piadosos no la dejaban comprender el mundo.

Solterona, en toda la estension de la palabra, no habia querido ni estimado á nadie fuera de sus padres y su confesor.

Sin querer, esta muger me proporcionó uno de los mayores dolores de mi vida, y le he debido muchas lágrimas vertidas en la soledad, en el abandono, por una acusacion injusta.

Se la he perdonado, y ella á su vez la ha espionado con sus lágrimas y su sumision; pero aun al pensar en ella mi corazon se estremece... sin embargo, ha llegado la hora de referirlo.

VIII.

Vivia yo en una especie de reclusion, de la que Mr. de Lauzun no me animaba á salir.

Sin embargo, alguna vez, al regresar de Saint-Germain ó de Versailles, solia decir:

—El rey ha preguntado por vos.

O bien:

—El rey y la reina de Inglaterra se admiran de que no vengais.

—Señor, contestaba yo; cuando me permitais ver á mi madre, veré á las demás personas que vos querais: hasta entónces viviré en absoluto retiro.

—Bien, bien, quedaos; todos creen en vuestra falta de salud, y basta.

Creia con razon que habiendo un

— 92 —

manifestaba en su cartas de un modo algo extraño á la amistad.

Insistia en verme, y como yo no salia, preciso era que de concedérselo, él entrase.

Una visita en presencia de mi marido, y con todas las etiquetas que exigia su clase, no podia satisfacerle, y me suplicó que le recibiese en mi habitacion bajo un disfraz, todo lo cual podiamos efectuar fácilmente con el auxilio de mi dueña.

El cuarto de ésta estaba contiguo al mio, y á verla iban diferentes personas, entre ellas algunos criados de casa del duque, vestidos con la librea que de continuo usaban.

Proponíame que adoptaria esta librea y nadie la estrañaria, puesto que estaban ya acostumbrados á verla, añadiendo que aquel medio era infalible, y que si le rechazaba seria por pura crueldad.

Rehusé, sin embargo, no porque

— 85 —

del temerario... perdonadme de nuevo, y no tengo necesidad de aseguráros que nadie en el mundo sospechará lo ocurrido. Con cualquier otro héroe hubiera ganado un enemigo; pero éste es tan generoso como valiente y no me guarda rencor. Dichas estas palabras me hizo una cortesía y me dejó confundida de lo que acababa de oír.

Este hombre honrado me salvó de una pérdida segura sin que nadie se aperciese.

Mi reconocimiento fué eterno.

Volvímos á París.

Mr. de Lauzun se restableció y volvímos á frecuentar los círculos de costumbre.

Mi correspondencia secreta seguia á despecho de la Soret que de nada se aperció.

El duque de Chartres volvió á su vida aventurera, diciéndome en sus cartas, que mientras no consintiese en recibirle, la desesperacion le lle-

podía ser cumplimiento de la ley de imprenta.

—Ayer ha sido firmado por S. M. el decreto admitiendo la dimisión de secretario del gobierno civil de la isla de Cuba del Sr. Galvis, nombrando en su reemplazo a D. Joaquín Carbonell, que ejercía este cargo interinamente por nombramiento del capitán general.

—Podemos asegurar nuevamente que el gobierno no se ha ocupado todavía de las personas que han de formar la comisión de Mensaje en la próxima legislatura.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 16.—Las últimas noticias de la ciudad del Cabo de Buena Esperanza alcanzan al 29 de abril.

Según ellas, las tropas inglesas concentradas en Kumbula se disponían a partir á la sazón para tomar la ofensiva contra los zulús.

Las tribus de los boers permanecían tranquilas; pero los jefes de ellas solicitaban de las autoridades inglesas el reconocimiento de la independencia.

El gobernador británico Bartle se había negado á transmitir esta petición á la reina Victoria.

San Petersburgo 16.—Hay sospechas vehementes de que los incendios ocurridos en Orenbourg y Perm han sido obra de los nihilistas.

Los gobernadores de aquellos puntos telegrafían que han tomado medidas para descubrir los autores de aquellos siniestros y para evitarlos en lo sucesivo.

Constantinopla 16.—La comisión internacional encargada de fijar los límites de la Rumelia, ha reanudado sus trabajos.

París 16.—Continúan las huelgas en varios puntos de Francia.

Los obreros piden aumento de salario.

Los operarios manufactureros solicitan también que se suban los aranceles para que el trabajo nacional pueda ser mejor retribuido.

Algunas correspondencias de Italia indican que el Sr. Gambetta ha aconsejado á Garibaldi la conveniencia de evitar exajeraciones, que lejos de favorecer las ideas republicanas podrían causarles gran perjuicio.

Marsella 16.—Un despacho de Constantinopla dice que han pasado los Dardanelos 44 buques cargados de trigo con destino á los puertos del Mediterráneo de Francia y España.

Gacetillas.

—**Otra corrida.**—Cuando mayor era anteayer por la mañana la concurrencia en los jardines de la Victoria y sus alrededores, he aquí que se escapó de entre sus compañeros un novillo bravo que pasaba por los Tejares, y que dirigiéndose á la gente llevó á aquel delicioso lugar de recreo el pánico mas espantoso que han conocido los mortales. Hubo sustos de pri-

mer orden, carreras, desmayos, ramilletes de personas en los árboles de fácil acceso, y por último muchos vasos de leche sin pagar en los puestos destinados para su venta. El cuadro fué desolador, y por supuesto el novillo á nadie le hizo caso y se contentó con emprender una fuga precipitada.

—**Habilidades.**—Cuatro muchachos de los que se educan á la moda jugando y vagando en las afueras de la población, tuvieron la bendición anteayer tarde de apedrear en el Campo de San Anton el carruaje de un amigo nuestro. La pronta presencia de un municipal les hizo huir precipitadamente. Siempre lo repetiremos; esas reuniones de mozalbetes al aire libre, dedicados por lo regular á juegos que dentro de la población no se toleran; esas batallas campales de muchachos que en grandes pelotones se desafían los unos á los otros; esos niños que andan por todas las calles de la población ó sostienen las esquinas sin ir á la escuela ni aplicarse á oficio alguno, esos son los que forman el cáncer mas grave de la sociedad moderna.

—**El vigia.**—Sigue en Granada ruinoso—el Arco de las Orejas.—Cosas se oyen que á veces—perder las mias quisiera.

—**Debut.**—La compañía Arderius empezó sus tareas el sábado último con la zarzuela «El Siglo que viene», que también se repitió el domingo. Como la obra, los artistas y el decorado son ya muy conocidos de este público, deberemos decir solamente que el recibimiento que se les ha hecho ha sido afectuoso, y que el hermoso coliseo de la calle de la Alegria, se ha visto en una y otra noche sumamente favorecido.

—**Novena.**—Los solares inmediatos al hermoso jardín de Sr. Leon quedarán cubiertos para la feria con algunas tiendas, pero aunque salgamos así del apuro bueno será que no se hagan esperar mucho las nuevas construcciones.

—**Y á propósito.**—¿Con qué se va á cubrir la fachada del edificio que ocupan las oficinas de Hacienda? Las gestiones que constantemente se hacen por el celoso municipio y las que ya hemos dicho que se practican por el digno jefe de aquellas dependencias no han producido resultado.

—**Magnífica.**—Ya se halla cubierta y casi terminada la hermosa tienda del Circulo de la Amistad en el real de la feria de Ntra. Sra. de la Salud. La esperanza de los buenos ratos que allí se preparan hace que siempre estén muy concurridos sus alrededores.

—**Ceremonia.**—Anteayer se verificó la visita de las Asociaciones de Señoras de Escuelas dominicales y de S. Vicente de Paul á las Iglesias designadas para ganar el Santo Jubileo. Este acto se verificó con la solemnidad que requiere, y una concurrencia tan extraordinaria que pocas veces se ha visto semejante. En número y calidad de personas la procesion de Señoras de anteayer ha sido notabilísima, y ha ofrecido una evidente prueba de los religiosos sentimientos de este vecindario.

—**Y sigue.**—A varios panaderos de los subvencionados por el Ayuntamiento les fueron cogidos en sus

puestos ayer por la mañana ochenta y cinco panes faltos de peso.

—**Hazaña.**—Los carros y carreros continúan todos los días causando desastres. Ayer por la mañana atropelló uno de estos vehículos á un muchacho en la calle de Alfaro, causándole una leve contusion en un brazo.

—**Enlace.**—En la noche del sábado se verificó el de nuestro excelente amigo D. José Barrena Duroni con la linda señorita D.^a Rosa Osuna y Carrion. El acto se verificó solemnemente en la iglesia parroquial del Salvador, recibiendo las bendiciones del Pbro. D. Rafael Baquerizo y Barrena, y fueron los padrinos los abuelos del contrayente, D. Joaquín Barrena y D.^a Dolores Breñosa. Terminada la ceremonia se trasladaron todos los asistentes á la casa de estos, hoy domicilio de los novios, en la que se sirvió un espléndido bufet, digno tanto por la variedad de vinos y manjares, como por el esmerado servicio, de la justa fama de los Sres. Puzini hermanos. Ayer se celebraron las velaciones y despues se sirvió en la casa de los Sres. Barrena un almuerzo perfectamente servido por los mismos reposteros. Enviaos á los nuevos esposos nuestra cordial enhorabuena y les deseamos una interminable luna de miel.

—**Toldos.**—Parece que para este verano se aumentarán muchos toldos de particulares en las principales calles de la población. También hemos oido que se entoldará para el día del Corpus la mayor parte de la carrera.

—**Subasta.**—El veinte y tres se subasta en las casas consistoriales de esta capital una suerte de tierra calma, sitio de las Cuadrillas, término de Aguilar, por el tipo de ochocientas cincuenta pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy. —1840.— Toma del castillo de Alpuente por Azpiriz.

—**La afición.**—Aun no han circulado apenas los anuncios con los pormenores de las corridas de toros de feria y ya son muchas las localidades abonadas. Desde el principio lo hemos asegurado. Los sacrificios de la empresa serán recompensados de seguro.

—**Atraen.**—Los escaparates de los comercios ofrecen en estos días un aspecto seductor que hará temblar á los padres de familia.

—**Estadística.**—Durante la primera decena de este mes han nacido en el distrito de la derecha de esta capital diez y seis varones y siete hembras, todos legítimos. Han muerto siete varones y cinco hembras.

—**Junta.**—El colegio de abogados de esta capital celebra esta tarde junta general para ocuparse de cuentas, elecciones y otros asuntos.

—**Suscripcion.**—La abierta en esta Diócesis para el dinero de San Pedro ascendia estos días á treinta y siete mil ochocientos reales y diez y ocho céntimos.

—**Feliz encuentro.**—Varios individuos que por lo visto tenían alguna cuenta pendiente, se reunieron anteayer en el Campo de la Verdad, celebrándose entre ellos una conferencia tan amistosa, que de ella resultó uno con una herida en la cabe-

za y otra en la sien izquierda, causadas por varios golpes que le asestó uno de sus compañeros. Huyeron el agresor y todos los demás, y cuando acudió el municipal del distrito, solamente encontró al herido, que fué trasladado á las Casas consistoriales.

—**Caja de ahorros.**—En este establecimiento se verificaron el último domingo veinte y siete imposiciones que importaron dos mil ochocientos ocho reales, y dos reintegros á cuenta, que ascendieron á seiscientos sesenta y cuatro.

—**Al dueño.**—Se ha depositado en el corralon inmediato á la Puerta del Osario cuatro muleros cuyo dueño se ignora.

—**Agua.**—La alcubilla del Marrubial y otra en el callejon de la huerta de la Palma no deben estar en muy buen estado, puesto que el agua se derrama que es un primor. Conviendría que las arreglaran para que venga á Córdoba el liquido que allí se desperdicia.

—**Tiene crédito.**—El celebrado pirotécnico cordobés señor Sanchez, lucirá sus conocimientos en las fiestas de pólvora que para la feria se preparan.

—**Los madriles!**—Mañana se ejecutará en el Gran Teatro la celebrada zarzuela de este título.

—**Moda.**—Un respiro para los maridos y los padres. Las mujeres inglesas han adoptado la moda de una cieta negra en el brazo por toda señal de luto. Dicese que esta moda económica pasará al canal.

—**Diestro.**—Escriben de Córdoba á Málaga que Manuel Fuentes, Boca negra, iba á estrenar en aquella plaza un hermoso traje azul turquí y oro, y un capote de paseo gran y oro, que han de llamar la atención de los aficionados por su riqueza y buen gusto.

—**Lanjaron.**—El día veinte y ocho del corriente saldrá de esta capital para Lanjaron nuestro querido amigo el Sr. D. José Valenzuela y Marquez, digno médico director de aquellas aguas, cuya temporada se abre el primero del próximo Junio. El Sr. Valenzuela ha escrito una preciosa é interesante obra con el titulo de «Páginas sueltas para una Monografía de las aguas de Lanjaron.» Este modesto titulo encubre un trabajo importantísimo que parece se halla en prensa y que muy pronto verá la luz pública. Entónces, y cuando nos sea conocida, procuraremos ocuparnos de ella con la detencion que merece por su objeto y por la reputacion del autor.

—**Excitacion.**—El ministro de Fomento y el director de Obras públicas han dirigido á las empresas de ferro-carriles una comunicacion excitándoles á que reduzcan los precios de la tarifa de trasportes de trigos y otros granos alimenticios.

—**Defunciones.**—Desde nuestra última nota han fallecido en esta Diócesis Sor Joaquina Luque, religiosa del convento de Santa Clara de Lucena; D. José Aguilera, exclaustro y colector de memorias y testamentos en Priego; y D. Gonzalo de la Fuente, Presbítero de Dos-Torres.

—**Seccion minera.**—Se han solicitado doce pertenencias de una mina de plomo y zinc sitio del Poyato, término de Hornachuelos.

—**Abastecimiento.**—El de carnes en el matadero de Espejo se sustenta el día veinte y cinco.

—**Pensamiento.**—La palabra cumplimiento, quiere decir «cumpro y miento.»

—**Perjuicios.**—En Belmez se detuvieron mas de trescientos pasajeros á consecuencia del descarrilamiento últimamente ocurrido en la línea.

—**Toros.**—En la corrida de Beneficencia toreará en Madrid nuestro paisano Lagartijo en compañía de Fras-cuelo, Chicorro y Pastor.

—**Licitacion.**—Se subasta el veinte y cinco el servicio del alumbrado público de Castro del Rio.

—**Amillaramiento.**—Hasta el veinte y tres se halla de manifiesto el de Posadas.

—**¿De qué come?**—Nada menos que diez y seis mensualidades se adeudan al maestro de instrucción primaria de Iguateja en la vecina provincia de Málaga.

—**Pollita.**—Dias pasados falleció en Jeréz una muger á los ciento catorce años de edad.

—**Malo.**—En los cinco días últimos ha habido igual número de incendios en Sevilla.

—**Recuerdo.**—Se ha prorogado hasta el día quince del próximo mes de Junio el plazo para la admision de facturas de inscripción con destino al certámen regional de Cádiz.

—**Registros.**—Están vacantes los de la propiedad de Chinchilla y Escalona, de cuarta clase, que se proveerán por concurso.

—**Nota.**—Ha sido anunciado el concurso de traslación para proveer la escuela de niños de Genalguael, con el haber de ochocientas veinticinco pesetas.

—**Buen pez.**—Los últimos temporales han arrojado á las costas del cabo de San Vicente una enorme ballena, cuyo peso se calcula en seis mil kilogramos próximamente.

—**Oficio.**—Ha sido aprobado el reglamento de la Escuela de Herradores.

—**Informacion.**—Se ha comisionado al Juez municipal de Antequera para que abra una informacion respecto á la solicitud de aquel Ayuntamiento de que se le indemnice de los perjuicios que las avenidas extraordinarias han causado en la carretera y puente sobre el Guadalhorce de que es concesionaria dicha corporacion.

—**Exportacion.**—La de frutos, géneros y efectos por la via fluvial de Sevilla durante el año de mil ochocientos setenta y ocho, fué de ciento diez y ocho millones setecientos un mil setenta y dos kilogramos de peso, y la importacion en el mismo periodo dieciocho millones cuarenta y cuatro mil doscientos noventa y seis kilogramos.

—**El Sr. Fastenrath.**—Este literato alemán, tan aficionado á España, ha sido recibido perfectamente por el Rey de Portugal y los sabios de aquel pais.

—**El Independiente.**—Se ha empezado á publicar en Madrid un nuevo periódico político que se titula así, al que deseamos larga vida.

—**Harán bien.**—Las Cámaras francesas han recibido una petición de la «Sociedad contra el abuso del tabaco», reclamando una ley que prohiba á los

varia á un precipicio: yo lloraba sola sin atreverme á dejarle venir.

—Señora, le perdéis, me decía mi dueña.

—¡Ah! ¡Roussel, más vale esto que perdernos los dos!

Mme. de Lesdiguières, cuyos consejos me habían lanzado en esta via, estaba enferma á la sazón, y yo la veía poco y casi nunca sola.

Mr. de Lauzun iba siendo mas insoportable cada día, sus caprichos eran innumerables, y su mala inclinacion creciente: mi pobre madre estaba enferma de peligro y yo desesperada por no poder ni aun verla.

Creyeron que peligraría mi salud; pero Mr. de Lauzun no cedía y mi madre tuvo que contentarse con sostener conmigo una correspondencia privada como un amante.

La buena Roussel se encargaba también de llevar estas cartas.

Me restablecí un poco, pude volver á la corte dos ó tres veces; des-

puesto el deber de no mezclarlo en los de nadie: he añadido lo que me pareció oportuno respecto á los míos; esto es, que Mr. de Lauzun no obtendría nada de mí. Le conocía demasiado para adivinar lo que sucede: me habéis obedecido como era vuestro deber. Respecto á lo demás, repito, lo que antes os dije: esos son asuntos vuestros.

Mr. de Lauzun comprendió que su ternura por mí le había arrastrado al extremo de recibir una leccion, callándose desesperando de obtener justicia, y arrepintiéndose, aunque tarde, de haber sacrificado su hija á la ambicion de un hombre.

Mr. de Lauzun me dijo lo que había sucedido en una de sus cartas: comprendí que no había esperanza, me afligi y mi enfermedad se agravó.

La Roussel me inducía siempre á buscar consuelo en lo que ella llamaba buena amistad del duque de Chartres, amistad peligrosa que se

pretesto no le acusarian á él, incluso mi padre, que de otra manera acaso le hubiera pedido cuentas.

No obstante, un día que mi padre estaba de servicio al lado del rey, éste, por distraccion, por curiosidad acaso, preguntó por mí.

—Mr. de Lauzun nos ha separado de mi hija, señor, y no sabemos de ella mas que lo que sabe todo el mundo.

—¡Es cierto lo que decís!

—Si señor, y todo porque le he rehusado un puesto en el ejército, siguiendo las órdenes de V. M.

Mr. de Lauzun habia creído el momento oportuno de interesar al rey en mi suerte; pero para ser un cortesano estuvo poco sagaz.

El rey contestó al punto:

—Señor mariscal, cuando me disteis parte de vuestros proyectos relativos al matrimonio de vuestra hija con Mr. de Lauzun, os dije que vuestros asuntos privados no me importaban y que me había im-

pues caí enferma de nuevo... el pesar de no ver á mi madre y mi amor contrariado minaban mi salud.

Mr. de Lauzun se vió obligado á ir sin mí á Saint-Germain, á Marly y á Versailles, confiando en mis dueñas y en mi mala salud, que me impedía salir ni recibir á nadie.

Era entónces la cuestion del día el matrimonio del duque de Borgoña: nadie se ocupaba mas que de esto y de escoger la servidumbre para la nueva princesa, cruzándose una infinidad de intrigas para obtener la gracia de perder su libertad entrando en la servidumbre de la nueva casa real. Los cortesanos son extraños personajes.

En cuanto á la Roussel y yo, nuestra única ocupacion era ver cómo alejábamos á la Soret, lo que no era fácil.

Su susceptibilidad de beata se alarmaba por cualquier cosa, tratando de muy mundana á su compañera porque iba con frecuencia á

varior
tuna
—
mo e
gran
cumpr
de ed
de pr
en aqu
gunc
—
un «
han,
una c
metro
altur
altur
cuena
cuare
gran
—
conc
la
las
en
de
ros
el
cal
—
D. Ra
» Mi
» Ju
» Ga
» Ju
» Ra
» An
» An
» Arc
» An
» Jo
» An
» Ra
» An
» Jos
» Ra
» An
» Ra
» Al
» Ag
» Da
» Jo
» Ag
» An
» An
» An
» Ra
» Ma
» Be
» Fr
» Fr
» Fr
» Ju
» Jo
» Jo
» An
» Ra
» An
» An
» Jo
» Fe
» Jo
» Fr
» Ju
» An
» An
» Jo
» Jo
» Ma
» Jo
» Ma
» Jo
» Ma
—
El
nirse
15 el
la ta
del a
—
Reca
de
18
—
Cent
Puen
Rinc
Nuev
Galle
Mata
—
DE C
Al
A la
Adic
—
C
Bart

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 17 de Mayo. Consolidado, 15'20. Bonos, 88'90. Acciones del Banco de España, 282'00. CORDOBA.

Trigo de 69 y 74 rs. fanega.—Cebada, de 34 a 36.—Maiz de 48 a 50.—Garbanzos gordos a 110.—Id. medianos de 90 a 95.—Id. menudos de 70 a 80.—Harina de 1.ª Castilla a 22 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias a 23 rs. en alza.—Carne de vaca a 44 cuartos libra.—Id. de certero a 32.—Tocino salado superior a 75 rs. arroba.—Paltas superiores a 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos a 42 reales arroba, sostenido.—En la ciudad de 55 rs. arroba.

CAMBIOS. Madrid de 5/8 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de 1/8 a 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia a 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 5/8.—Granada 3/4.—Valladolid, 3/4.—Palencia 3/4.—Santander, 5/8.—Centenes viejos, a 2 0/9 beneficio.—Caldarilla, 2 0/0 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candela superior, en sacos de 8 arrobas, a 22.—Id. recia id. id., a 23 1/2. Id. id. de 2.ª id., a 22.—Id. id. de 3.ª id., a 21.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, a 20 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., a 16. Id. de 2.ª id., a 12. Id. de 3.ª id., a 7. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 56 a 60 rs. Cebada, de 33 a 34 en Córdoba. En esta estación: harina de 1.ª candela a 21 rs. arroba. Id. 1.ª recia 21 y 1/2. Id. 2.ª 21. Id. 3.ª 20.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES calle de San Pablo núm. 2. Precios Arroba de 1.ª 60 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Panilla 12 cuartos.

Arroba de 2.ª, 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitadilla proporcionalmente. Panilla 11 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor amero en que sea del mejor gusto. En el pago de arrobas no se admite calderilla.

Fábrica de pan de San Antonio, establecida en la calle del Zarcó núm. 8. Adquisición de primeras materias. Trigo del país de 69 a 74 reales fanega.

Harinas de Castilla a 25 y 26 y 1/2 reales arroba, según clase. Precio de los productos. Pan de primera a 18 cuartos las dos libras.

Pan de segunda a 17 id. Pan de tercera a 14 id. PRECIOS DE LA PROVINCIA.

LUCEÑA.—Aceite a 40 1/2 reales arroba.—Aguardiente de 36 a 50.—Id. de vino de 13 a 100.—Vinagre de 10 a 11.—Trigo de 74 a 84 reales fanega.—Cebada de 38 a 42.—Habas a 57.—Garbanzos de 85 a 120.—Maiz a 48.—Carbon olivo a 3 rs. y 1/4 arroba.—Id. de matas 3 3/2 idem.—Id. de encina a 3 3/4 id.

RAMBLA.—Fanega de trigo, 65 rs.—Id. de cebada, 40.—Id. de escaña, 34.—Id. de habas, 50.—Id. de alpiste, 44.—Id. de garbanzos, 75.—Arroba de aceite, 40.—Id. de aguardiente, 45.—Id. de vino, 30.—Id. de vinagre, 15.—Libra de carne de vaca, 5'50.—Id. de lanar, 4'25.—Id. de tocino salado, 8.—Id. de jamon, 12 rs.

BENAFÉ.—Trigo a 70 rs. fanega.—Cebada, a 40.—Habas, a 50.—Garbanzos de 70 a 80.—Guijas, a 40.—Anís a 80.—Aceite a 37 reales arroba.

FERRO-CARRILES. DE CORDOBA A MADRID. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. Precios: en primera clase 221 rs.; segunda 171 rs. tercera clase as.50e 105 rs. DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2,10 de la tarde, y llega a Sevilla a las 5,48 de la tarde. El segundo, sale de Córdoba a las 3,10 de la noche y llega a Sevilla a las 8,35 de la m. Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40.

DE SEVILLA A CORDOBA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla a las 10 de la mañana y llega a Córdoba a la 1,40 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla a las 6,25 de la tarde y llega a Córdoba a las 12,04 de la n. (mixto). DE CORDOBA A MALAGA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2,30 de la tarde, y llegará a Málaga a las 8,30 de la noche. De Málaga sale a las 7,15 de la mañana, llegando a Córdoba a la 1,15 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3,50 de la mañana, y llegará a Málaga a las 11,44 de la mañana. De Málaga sale a las 4 de la tarde y llega a Córdoba a las 11,56 de la n. Precios de Córdoba a Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

Imprenta del Diario de Córdoba.

puesto de ochenta y cinco personajes célebres de tamaño natural. Precio de entrada un real.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Con permiso del Excmo. Sr. Gobernador de esta provincia y con motivo de la Feria de Ntra. Sra. de la Salud, tendrán lugar dos magnificas corridas de toros.

TOROS DE MUERTE

en las tardes de los dias 1.º y 2.º de Junio de 1879, si el tiempo no lo impide. La plaza será presidida por la autoridad competente.

Se picarán, bandillearán y estoquearán doce toros de las renombradas ganaderias siguientes:

Primera tarde.—Seis de la celebrada ganaderia portuguesa de D. Ignacio Roquete, de Salvatierra, hoy propiedad de D. Manuel Alvarez, de esta ciudad.

Segunda tarde.—Seis de la muy acreditada de D. Antonio Miura, de Sevilla.

Espadas.—Rafael Molina, Lagartijo, y José de Lara Chicorro, el primero de Córdoba y el segundo de Jerez, los que matarán alternando.

CUADRILLA DE LAGARTIJO.—Picadores: José Calderon, de Alcalá de Guadaíra, Manuel Calderon, de id., y Juan Rodriguez, de Córdoba.

Banderilleros.—Mariano Antor, de Madrid.—José Gomez, Gallito, de Sevilla y Juan Molina, de Córdoba.—Puntillero. Francisco Molina, de Córdoba.

CUADRILLA DE CHICORRO.—Picadores. Julio Fernandez, de Sevilla, y Antonio Calderon, de Alcalá de Guadaíra.

Banderilleros.—Manuel Mejía, Bienvenida, de Sevilla.—Antonio Bulo, el Malagueño, de Málaga y Manuel Molina, de Córdoba.

Precios de sombra: Palcos con 25 asientos es igual número de entradas 400 rs.—Asientos de cajon con entrada, 28 rs.—Idem de barandilla de grada cubierta con id., 28 rs.—Id. de arrastradero con id., 28 rs.—Id. última grada de tendido con id., 16 rs.—Entrada general 12 rs.—Sol: Entrada general 7 rs. 96 céntimos.

Las puertas de la plaza se abrirán a las dos y las funciones empezarán a las cuatro y media.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 18 de Mayo de 1879. Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA. Mi querido amigo

Algo creen sin duda haber alcanzado los bandos de oposicion en sus propósitos de descomponer a la mayoría, a juzgar por el lenguaje de varios periódicos, por mas que en general la prensa adicta a la situacion niegue exista antagonismo de ninguna especie entre sus prohombres. En provincias se cree sin duda tambien que algo ocurre, cuando los órganos conocidos como ministeriales escriben sendos artículos aconsejando la mayor union para evitar llegue a dividirse el partido en que militan, echando abajo la obra que con tanto teson y trabajo levantara el Sr. Cánovas.

No pasa dia sin que se procure excitar el amor propio del presidente del consejo; diciéndole se le mina el terreno, aconsejándole se desprenda de ciertos elementos y queriéndole hacer ver que todos, blancos, morenos y rubios, se pondrán a su lado en cuanto prescinda de los gefes del bando liberal-conservador.

Por esta causa, entre otras, o sea por clarearse demasiado los consejeros officiosos del ilustre general, es de creer siga su camino sin escuchar los arrullos que se le hacen, y probablemente conseguirá no solo conservar la union hoy existente, sino que se le agreguen los centralistas por completo y algunos otros hombres que hoy muestran cierta benevolencia con la situacion, que no tuvieron con el gabinete anterior, en vista del espíritu conciliador que guia al general Martínez Campos.

Se ha vuelto a la muletilla de anunciar cada un dia la dimision de un ministro, siendo cuatro los nombres que ponen en juego, o sean Pavia, Toreno, Orovio y Auriolos, siendo general creencia que los rumores que se vierten carecen por completo de fundamento, y que hasta que se constituya el Congreso y se discuta el mensaje no ha de haber alteracion alguna. Aun despues dicen algunos que pasan por bien enterados continuarán las cosas en el mismo ser y estado que se encuentran.

Insistese en que Posada Herrera llegará a esta en la primera quincena

Primer aniversario. DE LA SEÑORA D.ª MARIA ARACELIS CANTERO DE CRESPO.

Falleció el día 20 de Mayo de 1878.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Parroquial de S. Miguel, por el alma de dicha señora, recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletin religioso.

—Hoy, San Bernardino de Sena, confesor.—Mañana, San Secundino, mártir de Córdoba.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia Parroquial de San Nicolás de la Villa, por los Excmos. Sres. Condes de Casillas de Velasco, en sufragio de sus difuntos.

—Continúan al toque de oraciones los solemnes cultos dedicados a la Santísima Virgen en la Iglesia de San Pablo.

—Continúan los ejercicios del Mes de Maria en la iglesia de los Padres de Gracia, a las cinco y media de la mañana: los Domingos y dias festivos empezará a las cinco y media de la tarde.

—En la Iglesia auxiliar de San Basilio continúan los ejercicios del mes de Maria, a las oraciones: los domingos habrá sermón.

—Continúan los ejercicios del mes de Maria en la Iglesia de carmelitas calzados, Puerta Nueva, al toque de oraciones.

—La Ilustre Cofradía de Nuestro Padre Jesus Nazareno de esta ciudad hará pasado mañana la Visita de las Iglesias designadas por Nuestro Excelentísimo Prelado para ganar el Santo Jubileo extraordinario, reuniéndose a las cuatro y media de la tarde en la nave del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, donde se unirá a las demás Cofradías que en espresado dia han de efectuar referida visita. Las personas de uno y otro sexo que gusten incorporarse podrán hacerlo concurriendo a dicha hora al citado templo.

—El ministro del Venerable orden terceró de Penitencia establecido en la Parroquia de la Ajerquia (S. Francisco) suplica a los individuos de dicho orden concurran el jueves a las cuatro y media de la tarde a la Santa Iglesia Catedral, para hacer las visitas del Santo Jubileo, en union de las demás hermandades.

—Pasado mañana último dia de novena a Ntra. Sra. de Linares, en su Santuario estramuros.

—Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro.

SACRAMENTAL DE LA PURISIMA CONCEPCION

El Presidente y Junta Directiva invitan a sus consocios para que concurran el jueves 22 del actual a la Santa Iglesia Catedral, a las 4 y media de la tarde, para hacer la visita de Iglesias del Santo Jubileo acompañados de otras cofradías.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

COMPANIA ARDERIUS. Funcion para hoy.—4.ª de abono. Segunda representacion de la zarzuela de gran espectáculo en tres actos, dividida en 12 cuadros, titulada: Cuanto de hadas.—A las 9.

PRECIOS: Palcos principales prosencios, sin entrada, 60 rs.—Prosencios segundos, 50.—Plateas, palcos principales y de luto, 50.—Palcos segundos, 25.—Butaca con entrada, 12.—Delantera de anfiteatro, 7.—Asientos de id., 5.—Delantera de paraíso, 4.—Sillones de id., 4.—Entrada principal, 4.—Id. al paraíso, 2.

SALON TEATRO DEL RECREO.

A la Exposicion de Paris sin hacer el viaje.

El dueño del Poliorama, en el que se encuentran elegantes vistas de los principales puntos de Europa y América, recuerda a las familias que quieren pasar un rato de distraccion, pueden hacerlo por el mezquino precio de un real, con un regalo a cada persona, en perfumeria, bisuteria y pasamaneria, que según la papeleta que escojan, pueden muy bien sacar cuatro veces mas que lo que dan por entrar.

REAL DE LA FERIA.

Gran Museo de figuras de cera com-

varones menores de diez y seis años fumar en los sitios públicos.

Fiesta grata.—El sábado último el pueblo de Jalon celebró una gran fiesta cuyo motivo fué el haber cumplido una mujer ciento tres años de edad. Su buen estado de salud ha de presumir que aun podrá repetirse en aquella poblacion la fiesta por algunos años.

Arbol.—El mayor que existe es un «Eucaliptus» que se vé en Ferus-han, en la Australia. El tronco tiene una circunferencia de veinte y seis metros; la primera rama está a una altura de ciento veinte metros, y la altura total del árbol es de ciento cincuenta metros. Es, poco mas ó menos, cuarenta metros mas que el mas grande «Lequoia» de California.

SUSCRICION PARTICULAR.

Concluye la que hacen los operarios de la fábrica fundicion del Arroyo de las Piedras y otras varias personas en favor de las viudas y huérfanos de los desgraciados albañiles Barroso y Garcia, que pecieron en el hundimiento ocurrido en la casa calle del Ayuntamiento. (Conclusion.)

Table with 2 columns: Name and Reales. Lists names like Ramon Banchalero, Miguel Sanchez, Juan Martinez, etc., with corresponding amounts in reales.

El Jueves 22 de Mayo, deberá reunirse en la calle de Badanas número 15 el gremio de zapateros, a la una de la tarde, para presentarles el reparto del año próximo venidero.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 16, 17 y 18 del corriente.

Table with 2 columns: Location and Pst. Cts. Lists locations like Central, Puente, Rincon, Nueva, Gallegos, Matadero with their respective amounts.

TOTAL 7263 38 DE CUYA SUMA CORRESPONDE Al Tesoro. 3390 91 A la provincia y municipio. 3390 93 Adicionadas. 481 54

TOTAL IGUAL 7263 38 Córdoba 18 de Mayo de 1879.—Bartolomé Belmonte.

Ministerio de Cultura 2006

